

# FORBACH MAGAZINE

Le magazine d'information de la ville de Forbach

N°12 - SEPTEMBRE 2023

**ÇA S'EST PASSÉ  
À FORBACH P5**  
Succès retentissant  
pour la Fête Médiévale

**FORBACH À VENIR P17**  
La ville fête les 100 ans  
du stade du Schlossberg



**Rentrée 2023 :  
révélez vos talents !**

**DOSSIER P.12**

# SOMMAIRE



Ambiance festive lors de la Fête Médiévale du Schlossberg des 14 et 15 août



Inauguration réussie des nouvelles aires de jeux au Parc du Schlossberg



Les Forb'estivales font cette année encore bien des heureux

## P4 à 9 Ça s'est passé à Forbach

**P6**  
La réfection de la voirie se poursuit avec les rues de Remsing et Stiring-Wendel

**P7**  
Les écoles en chantier pour un meilleur accueil

## P12 à 15 Dossier Rentrée 2023

**P13**  
Les lycéens bénéficiaires du passeport culturel

**P15**  
Création du conseil de la jeunesse

## P16 à 17 Forbach à venir

**P16**  
Le Marché des Saveurs expose ses meilleurs produits le 2 septembre

**P17**  
Venez fêter les 100 ans du stade du Schlossberg

Directeur de la publication : Alexandre Cassaro / Rédaction, conception et réalisation : service communication. septembre 2023 – ISSN 1268-4864.



## NOUVEAU !

POUR LES ABONNÉS DE LA MÉDIATHÈQUE  
ROGER BICHELBERGER

**Vous avez accès gratuitement à la Médiathèque numérique de la Moselle (NUMOS).**

Livres, films, magazines, journaux, musique, jeux vidéo, cours en ligne et ressources adaptées aux publics malentendants, malvoyants et dys sont accessibles

**24h/24 et 7j/7 depuis un ordinateur,  
une tablette ou un smartphone**



# NUMOS

LA MÉDIATHÈQUE NUMÉRIQUE DE MOSELLE

**Ma bibliothèque partout, tout le temps !**

Plus de  
**100 000 documents**

Accessibles  
**gratuitement**

Disponibles  
**7j/7 24h/24**

Renseignements auprès  
de votre bibliothèque et sur

[mediatheque-numerique.moselle.fr](http://mediatheque-numerique.moselle.fr)

moselia

Moselle  
L'EurolDépartement



### Chères Forbachoises, chers Forbachois,

Tout d'abord, j'espère que vous avez passé un bel été et que vous avez profité de cette période pour vous reposer, vous ressourcer. La période estivale a été l'occasion, sans doute pour vous ainsi que pour de nombreux visiteurs, de découvrir ou redécouvrir Forbach grâce aux nombreuses animations organisées par la Ville. Quel plaisir d'accueillir plusieurs milliers de visiteurs au Parc du Schlossberg à l'occasion de la 2<sup>ème</sup> édition de notre Fête Médiévale !

Les journées, en juillet et en août, ont aussi, parfois, été éprouvantes en raison des fortes chaleurs. Les équipes du Centre Communal d'Action Sociale ont été mobilisées pour apporter un soutien individualisé aux personnes les plus vulnérables. Vous avez été nombreux à répondre à la « Lettre du Maire – Spéciale seniors » du mois de juin et je vous en remercie. Grâce à vous, nos équipes ont pu améliorer leur travail d'identification des seniors isolés. Ainsi, des bouteilles d'eau et des brumisateurs ont été remis au domicile de celles et ceux qui en avaient besoin.

### « Afin d'assurer les meilleures conditions de la reprise du mois de septembre, la Ville a réalisé des investissements importants »

Le mois de septembre est le mois de la reprise de nombreuses activités : rentrée scolaire, lancement des saisons culturelles et sportives, etc. Afin d'assurer les meilleures conditions de la reprise, la Ville a réalisé des investissements importants. En premier lieu, dans les écoles. A Bellevue, la première phase des travaux d'isolation thermique extérieure et de modernisation des fenêtres est achevée. Au Bruch, les travaux relatifs à la première étape de modernisation des toitures sont aussi terminés. La mise en conformité, en prévention de risques, au sein du groupe scolaire de Marienau, a été réalisée. Enfin, au Wiesberg, les sanitaires du groupe scolaire Louis Houpert ont été rénovés, près d'une centaine de vitres ont été réparés et une rampe PMR (personnes à mobilité réduite) a été aménagée. Les investissements concernent aussi les autres équipements de

la collectivité. Par exemple, d'importants travaux ont été enclenchés au gymnase spécialisé Fernand Korinek pour une meilleure isolation soit une meilleure performance énergétique et donc plus de confort pour nos gymnastes qui le méritent bien.

### « Les investissements concernent les écoles mais aussi les autres équipements comme le gymnase spécialisé Fernand Korinek »

Comme chaque année, depuis le début du mandat municipal, septembre est le mois consacré à la jeunesse et à sa réussite. D'abord, en termes de réussite scolaire, la municipalité a décidé d'étendre son dispositif de soutien d'aide individualisé aux élèves du CM2 afin d'éviter le phénomène de décrochage à l'arrivée au collège. Ensuite, en matière de développement culturel, les élus ont choisi d'élargir le Passeport Culturel aux lycéens. A partir de septembre 2023, écoliers, collégiens et lycéens bénéficient de ce passeport, soit près de 5.000 jeunes issus de Forbach et ses environs. Une belle opportunité pour l'épanouissement de chacun et une véritable dynamique pour l'évolution de nos structures culturelles ! D'un point de vue sportif, la saison 2023/2024 est consacrée à l'olympisme, à ses valeurs et aux Jeux Olympiques de Paris 2024. D'ailleurs, pour les Journées Européennes du Patrimoine 2023, la Ville célébrera le centenaire du Stade du Schlossberg.

### « Nous avons décidé d'étendre le dispositif d'aide scolaire individualisée aux élèves du CM2 afin d'éviter le phénomène de décrochage à l'arrivée au collège »

Avec les parents d'élèves et les enseignants de notre ville, nous aurons l'occasion de nous retrouver lors de moments forts qui, depuis le début de la mandature, sont devenus de véritables événements institutionnalisés. Tout au long du mois de septembre, avec mon équipe, nous viendrons à votre rencontre, dans les écoles. Nous remettons, en main propre, un dictionnaire à chaque élève du cours préparatoire. Ces rencontres sont des moments d'échange privilégiés. Vous pouvez compter sur notre écoute et sur notre engagement en faveur de la réussite de nos enfants.

### « À partir de septembre 2023, écoliers, collégiens et lycéens bénéficient du passeport culturel, soit près de 5.000 jeunes issus de Forbach et ses environs »

Chères Forbachoises, chers Forbachois, je vous souhaite une excellente rentrée. Je vous adresse tous mes vœux de réussite et d'épanouissement pour cette année scolaire à venir.

Fidèlement,

Votre Maire  
Alexandre Cassaro

LOISIRS

# De nouvelles aires de jeux au Parc du Schlossberg pour enfants et adolescents

La municipalité a inauguré de nouvelles aires de jeux au parc du Schlossberg, lieu emblématique de Forbach, samedi 12 août, en présence de nombreuses familles.

Pour marquer le coup, des animations offertes par la Ville attendaient les premiers curieux. Bonne humeur garantie !

### Rendre le Parc du Schlossberg toujours plus convivial

Véritable écrin de verdure à quelques pas du centre-ville, c'est au parc du Schlossberg que se retrouvent les familles pour se promener, bouquiner et profiter des aménagements mis en place par la Ville : la roseraie, les allées et les larges étendues de gazon propices à la détente et aux activités de plein air, la boîte à livres et dorénavant, les aires de jeux fraîchement rénovées. Ces aires de jeux s'adressent à toutes les générations de jeunes.

Sur la partie basse, l'équipement rappelle le château et est destiné aux enfants. Sur les hauteurs, les jeux d'escalade et de sport ciblent les adolescents.

« Ces aires de jeux s'adressent à toutes les générations de jeunes »

Ces nouvelles installations ludiques et sécurisées feront assurément le bonheur des familles. Elles étaient déjà nombreuses à en profiter les jours suivants, à l'occasion de la Fête Médiévale du Schlossberg.

### Les autres quartiers ne sont pas oubliés

La Ville de Forbach projette de rénover l'ensemble des aires de jeux situées dans les différents quartiers. Ainsi, l'aire de jeux des Pensées, au Wiesberg, a déjà fait peau neuve il y a plusieurs mois, pour le plus grand plaisir des habitants. À l'instar de ceux du Parc du Schlossberg et du Wiesberg, les autres équipements de la ville seront remis à neuf dans les années à venir.



# La Fête Médiévale du Schlossberg bat son plein



*Pour la deuxième année consécutive, la Fête Médiévale du Schlossberg s'est tenue les 14 et 15 août au Parc du Schlossberg. Fort de son succès à son lancement l'an passé, l'événement familial a à nouveau intégré l'agenda des événements de la ville.*

Son organisation répond à un double objectif de la municipalité : faire du parc du Schlossberg le lieu où se retrouvent les familles et lui rendre ses lettres de noblesse. En effet, le Château du Schlossberg est un rare vestige lorrain remontant à la période du Moyen Âge. Labellisé Qualité MOSL, il est le symbole de notre ville, voué à attirer les touristes en quête d'histoire et de quiétude grâce au parc verdoyant attendant. Aussi, la Ville y déploie une programmation

riche et variée pour contenter les Forbachois et les visiteurs. C'est notamment le cas avec la Fête Médiévale du Schlossberg ou les concerts d'été à la roseraie.

### Pour le bonheur des petits et des grands

Les épatants ménestrels, habiles jongleurs et vaillants chevaliers ont donc fait remonter le temps au public, venu très nombreux, pour un voyage au cœur de l'époque médiévale ces 14 et 15 août.

Alliant musique, théâtre, spectacles équestres et de fauconnerie, ateliers et jeux pour enfants, le rendez-vous estival a fait le bonheur des petits et grands.

Malgré la météo incertaine, les familles sont venues en nombre d'ici et d'ailleurs, enchantées de participer à la fête ! Rendez-vous l'an prochain pour de nouvelles aventures !



« L'objectif : faire du parc le lieu où se retrouvent les familles et lui rendre ses lettres de noblesse »

## VOIRIE

# Rénovation et sécurité des routes : les rues concernées en 2023

**La Ville de Forbach investit pour votre sécurité !**

## 15 routes déjà rénovées

En 2022, la municipalité de Forbach a lancé son plan pluriannuel de rénovation des routes. Chaque année, une enveloppe d'un million d'euros est attribuée à la réfection de la voirie dans les différents quartiers de la ville. Depuis, 15 routes ont déjà été rénovées.

Cette année, la route du Condorcet, les rues du bois, de l'étang, du vieux couvent, de remsing, ont pour l'heure été restaurées.

Des travaux sont en cours et à venir avenue de Stiring-Wendel et allée de la cité des chalets.

**« La sécurité des Forbachoises passe aussi par la limitation de la vitesse sur nos routes »**

S'il y a d'autres tronçons qui vous semblent très dégradés ou prioritaires, vous pouvez les signaler (photo à l'appui) à [contact@mairie-forbach.fr](mailto:contact@mairie-forbach.fr)

## Limiter la vitesse des automobilistes

Ce n'est pas tout ! La sécurité des Forbachoises passe aussi par la limitation de la vitesse des automobilistes sur nos routes. Des axes identifiés comme problématiques suite à des échanges avec les riverains ont été dotés de ralentisseurs de type coussins berlinois.

Sont concernées par l'installation de ces ralentisseurs : l'allée du rond-point, l'avenue Passaga, les Pensées ainsi que les rues des jardins, des gardes, Joseph Ritter et d'Emmersweiler.

D'autres seront prochainement installés au niveau des rues de la vallée, du parc et Maurice Barrès.

Au total, 30 aménagements de sécurité de ce type seront posés cette année dans toute la ville avec une possibilité d'ajout en 2024.



## Des travaux d'envergure dans les écoles élémentaires



*La gestion des bâtiments scolaires est une compétence régaliennne de la commune. La Ville de Forbach se doit en effet d'accueillir les élèves et leurs encadrants dans de bonnes conditions. C'est pourquoi, de réguliers travaux d'entretien sont nécessaires.*

Cette année, outre l'entretien courant, d'importants travaux ont été entrepris dans les différents établissements scolaires avec l'isolation et la modernisation des vitres à l'école de Bellevue, la mise en conformité incendie et la création de nouveaux sanitaires à l'école de Marienau, la modernisation des toitures et le plan particulier de mise en sûreté (alarmes) à l'école du Bruch, la création d'une rampe pour les personnes à mobilité réduite, la rénovation des sanitaires, le remplacement de vitres et

le plan particulier de mise en sûreté (alarmes) à l'école du Wiesberg.

Tous ces travaux permettent évidemment d'offrir un meilleur accueil aux enfants. La réussite scolaire passant également par la qualité des infrastructures, la Ville de Forbach veille à ce qu'elles répondent aux exigences de confort et de sécurité.

Mais les chantiers initiés répondent aussi aux enjeux environnementaux fixés dans le cadre de la transition énergétique. Avec son plan Forbach Énergie Positive lancé par le Maire et son équipe cette année, la Ville veille à ce que les bâtiments communaux atteignent une meilleure performance énergétique. Les écoles sont les premières concernées.

**La Ville de Forbach investit pour l'avenir**

Les travaux au groupe scolaire de Bellevue représentent sur trois ans un coût de 1 112 079 €

soit le plus gros chantier. Viennent ensuite ceux de l'école du Bruch, 387 991 €, de l'école du Wiesberg, 183 205 € et de l'école de Marienau, 96 582 €. Soit une enveloppe globale de 1 779 857 €.

**« La réussite scolaire passe également par la qualité des infrastructures »**



SUR LE VIF



▲ L'artiste Odile Weidig a organisé des portes ouvertes le 11 juin 2023.



▲ Les Forb'festivals ont encore fait le bonheur des enfants et adolescents avec 34 activités !



▲ Projection gratuite au cinéma Le Paris du long métrage « Coup de tampon » le 10 juillet 2023.



▲ La Galerie Têt de L'Art déménage au 134 rue Nationale à Forbach.



▲ Le Maire a accueilli à l'hôtel de ville la délégation bolivienne de natation le 15 juillet 2023.



▲ Chaque été, le CCAS de la Ville distribue aux personnes vulnérables des brumisateurs et bouteilles d'eau.



▲ Des concerts d'été à la roseraie du Parc du Schlossberg tous les samedis et dimanches du mois d'août.



▲ Mardi 15 août, l'amicale bouliste du Creutzberg a organisé son challenge Bernard Baumann.



▲ Alphonse Schmitt a reçu la visite du Maire et son équipe à l'occasion de ses 100 ans, début août.



▲ Rencontre entre des jeunes du centre social ASBH du Wiesberg et les nageurs boliviens en stage d'entraînement à la Piscine Olympique de Forbach.

# Sandrine Nadé



Son moteur ? Les élèves. Sandrine Nadé, directrice de l'école élémentaire de Bellevue, est guidée par leur réussite et leur bien-être. Preuve en est, les projets qui foisonnent au sein de son établissement, en lien avec l'Éducation nationale et la Ville de Forbach qui fait de la réussite scolaire une priorité.

Entrée dans l'Éducation nationale en 1994 par un concours passé en candidat libre, après une licence de géographie en poche, Sandrine Nadé décroche son premier poste à Metz. Dès 1995, elle enseigne à Forbach, au Bruch, puis à Behren-lès-Forbach avant d'être formée à Nancy. De 1998 à 2002, c'est à l'école de Bellevue, qu'elle n'a pas quittée depuis, qu'elle encadre des élèves en classe ULIS. Par la suite, elle devient enseignante en classe ordinaire jusqu'en 2010, année où elle candidate au poste de directrice.

**« J'aime les sciences, le sport et la géographie, entre autres. Mon métier m'a permis d'allier le tout grâce à sa polyvalence même si je n'ambitionnais pas une carrière au sein de l'Éducation nationale. Je visais un métier du paramédical »**

glisse la quinquagénaire, pourtant ravie de ce tournant inattendu dans son projet professionnel.

Déterminée, elle met tout en œuvre, avec son équipe pédagogique, pour offrir le meilleur enseignement aux 14 classes que compte son établissement. Le nerf de la guerre restant les financements, elle peut compter sur le soutien de la Ville qui a obtenu le label cité éducative, permettant de débloquer des fonds pour la réussite scolaire. Du matériel a été acquis comme des tablettes et des petits robots, permettant de proposer des cours de programmation aux élèves.

**« Nous avons aussi la chance d'accueillir une antenne délocalisée de la Maison de la Science. Nous disposons de matériel, mis à la disposition de nos élèves et enseignants mais aussi des enseignants des autres écoles. De la formation y est proposée pour les encadrants. C'est une salle vivante où l'expérimentation est de mise »**,

explique Sandrine Nadé.

L'éveil à la culture est également un sujet qui lui tient à cœur : aussi, en plus du Passeport Culturel de la Ville, les élèves profitent de sorties tout au long de l'année (cinéma, parc animalier, etc.). C'est en travaillant en réseau, avec la municipalité, les associations, les autres établissements, que de nouvelles perspectives émergent.

**« Quand autour de soi, les divers acteurs sont également engagés et motivés, les projets prennent vie »**

se félicite la directrice qui veille à conserver cette synergie.

Développement du jardin pédagogique et aménagement des salles de classe par îlots pour un apprentissage en ateliers sont les perspectives d'avenir de l'école élémentaire de Bellevue.

stéphaneplaza  
immobilier



C'EST LE COEUR QUI PARLE

2 rue des Charrons 57600 FORBACH

03 72 51 08 20 ou [forbach@stephaneplazaimmobilier.com](mailto:forbach@stephaneplazaimmobilier.com)

Mali  
Restaurant & Lounge

1, Rue du Schlossberg  
57600 Forbach

Ouverture prochaine



N°1 du service à la personne



Ménage et  
repassage



Garde  
d'enfants



Séniors et  
dépendance

72 avenue St Rémy  
57600 Forbach

**06 65 81 45 57**

N° National : 02 43 72 02 02  
[www.o2.fr](http://www.o2.fr)



Brasserie

Les Toquets

12 place robert schuman  
57600 Forbach

**03 87 85 44 17**



# LE BELVÉDÈRE AUX MÉSANGES

## TERRAINS ÉCO-VIABILISÉS

# Habiter à Forbach

Proche des axes autoroutiers et du centre-ville,  
à 20 minutes de Sarrebruck en Allemagne



## Un quartier généreux

Le lotissement « le belvédère aux mésanges » accueille des parcelles de 450 à 950 m<sup>2</sup>, viabilisées et libres de constructeurs. Chaque parcelle dispose d'un espace extérieur et d'une orientation propice à un ensoleillement optimal. Afin de proposer un cadre urbain agréable, une harmonie architecturale entre les différentes constructions et les matériaux utilisés est recherchée. Les parcelles bénéficieront de tous les réseaux.

## Dans un cadre forestier

Ce nouveau lotissement s'inscrit dans les dernières zones urbaines libres à l'ouest de la commune.

Avec sa vue dégagée sur les paysages forestiers environnant, vous serez à proximité immédiate de l'école primaire Marienau, à moins de 5 min de la zone commerciale et du centre-ville. Les accès routiers proches vous permettront de rayonner sur les grandes villes environnantes et notamment Sarrebruck en Allemagne à 20min.

## Une situation attractive

Proche de Sarrebruck et de la frontière Allemande, Forbach se trouve aux portes de l'Europe et dispose de nombreux atouts nécessaires à développer votre qualité de vie : éducation (de la maternelle à la primaire avec périscolaire, secondaire), espace de jeux pour les enfants, commerce (alimentaire, brico, vêtements...), infrastructure de loisirs (cinéma, danse, musique...) et sportives (piscine, foot, tennis, arts martiaux...).



 **Sodevam**  
CRÉER LA QUALITÉ DE VIE DE DEMAIN

commercialisation  
**03 87 660 777**

la Fabrique d.q.v  
14 bis boulevard Paixhans  
CS 50584 - 57011 Metz cedex 01  
tél 03 87 660 770

[www.sodevam.com](http://www.sodevam.com)



DOSSIER

## Rentrée 2023 : révélez vos talents !

*Place à la rentrée ! À Forbach, la réussite éducative reste l'une des priorités, tout comme l'accès à la culture. Aussi, la distribution de dictionnaires est renouvelée aux classes de CP, des projets fleurissent dans les écoles, le passeport culturel est élargi aux lycéens et une toute nouvelle plateforme numérique est proposée aux adhérents de la médiathèque. On vous propose également de tester de nouvelles activités avec les associations ou l'Université Populaire de Forbach.*

## Distribution des dictionnaires

Pour symboliser l'entrée en CP, synonyme d'apprentissage de la lecture et de l'écriture, la Ville distribue un dictionnaire à chaque élève concerné. Ce cadeau de bienvenue est remis directement par le Maire et les élus lors d'une cérémonie solennelle en présence des parents et des enseignants dans chaque établissement scolaire.

Dates et lieux des cérémonies 2023 : le 12 septembre à Bellevue, le 14 septembre au Bruch, le 15 septembre au Centre-Ville, le 19 septembre au Creutzberg, le 21 septembre à Marienau, le 26 septembre au Wiesberg, le 28 septembre à l'ensemble scolaire Antoine Gapp.

Chaque année, près de 300 écoliers profitent de cette dotation.



Contactez le :

- 09 80 71 01 99  
pour les écoles de Bellevue et de Marienau
- 03 87 85 18 47  
pour les écoles du Wiesberg et du Centre
- 03 87 88 53 34  
pour les écoles du Bruch et du Creutzberg



## Le Passeport Culturel bénéficie aussi aux lycéens

Le Passeport Culturel de la Ville de Forbach poursuit son ascension.

Lancé en septembre 2021, le dispositif offre aux jeunes bénéficiaires la possibilité de (re)découvrir gratuitement et librement l'offre culturelle des environs comme la Médiathèque de Forbach, l'école de Théâtre Jacques Ropital, le cinéma Le Paris et bien d'autres.

À la rentrée 2022, en plus des écoliers, tout premiers bénéficiaires, ce sont les collégiens qui sont entrés dans le dispositif du Passeport Culturel avec une offre adaptée à leurs centres d'intérêt. Finalement, dès la rentrée 2023, les lycéens s'ajoutent à la liste des chanceux ! Ainsi, grâce au soutien de la Ville et à la participation de ses partenaires, tous les élèves scolarisés dans les écoles, collèges et lycées forbachois auront la chance de s'ouvrir à des activités artistiques et culturelles proposées sur notre territoire.

## Organisation du périscolaire à la rentrée

La scolarisation est obligatoire dès l'âge de 3 ans. La rentrée scolaire 2023 se fera le lundi 4 septembre. L'accueil périscolaire est effectif sur inscription préalable.

La gestion du service périscolaire de midi et du soir (de 16h à 18h) est assurée par l'ASBH. Les activités périscolaires du soir ont été restructurées par la Ville autour de quatre grandes thématiques : sport, culture, citoyenneté et apprentissage de l'allemand. Les inscriptions sont effectuées par les Centres Sociaux de rattachement.



# Réussite scolaire : les écoles s'engagent dans le dispositif « Notre école, faisons-la ensemble »

Porté par le Conseil national de la refondation et le ministère de l'Éducation nationale, « Notre école, faisons-la ensemble » permet aux écoles et établissements scolaires volontaires d'impulser une démarche participative afin de faire émerger des projets innovants destinés à améliorer le bien-être, réduire les inégalités et développer l'excellence dans les apprentissages.

À Forbach, grâce au fort engagement de la municipalité en termes de réussite scolaire et à la motivation des équipes pédagogiques sur le terrain, l'école maternelle de Bellevue et le groupe scolaire du Bruch ont pu se porter volontaires pour intégrer le dispositif.

À Bellevue, le projet repose sur un constat : plus de 40% des élèves accueillis à l'école maternelle sont allophones c'est-à-dire que le français n'est pas leur langue maternelle. La scolarisation des enfants de moins de trois ans et la mise en place des enseignements par groupe de compétences y sont donc prioritaires afin de réduire les écarts. Pour favoriser la réussite de ces élèves, la Ville a mis à disposition un agent territorial

spécialisé des écoles maternelles supplémentaires.

Au Bruch, la mise en place des enseignements par groupe de compétences est également de mise pour l'enseignement du français et des mathématiques, chaque matin. L'après-midi, les élèves se retrouvent dans leur classe de référence pour tous les autres domaines d'enseignement afin de les ramener au plus près des compétences demandées par les programmes voire les dépasser. Ce dispositif a permis de redonner l'envie aux élèves en situation de décrochage de retrouver les bancs de l'école et de redonner confiance aux familles.

La détermination de la Ville à remettre de l'ambition dans nos écoles et lutter contre le décrochage a été récompensée en 2022 par l'obtention du label cité éducative. Il s'agit d'une véritable reconnaissance du travail effectué depuis le début du mandat au service de notre jeunesse. Cette labellisation permet un financement de l'État pour l'ensemble des actions menées et aujourd'hui, la construction de nouveaux projets en lien avec les acteurs concernés !

## À la rentrée, si je m'inscrivais à...

**Qui dit rentrée, dit inscriptions aux activités sportives. Outre celles très prisées que sont le football, le handball ou l'athlétisme, il existe à Forbach une offre riche et variée qui ne demande qu'à être découverte !**

Alors, cette année, pourquoi ne pas vous inscrire et initier votre enfant à l'escalade et/ou au e-sport ? Ce n'est pas tout...

Récemment, une activité inédite a vu le jour au sein du Cercle pugilistique Forbachois : l'aéroboboxe qui est une pratique ludique mêlant

boxe et aérobic consistant à réaliser des mouvements et des enchaînements de boxe en rythme sur de la musique menant à la réalisation de véritables chorégraphies. Parfait pour garder la forme et se dépenser !

L'association Sept ! Huit ! propose quant à elle dès la rentrée une nouvelle discipline en danse à savoir du modern jazz.

Informations au :

06 62 07 24 94 pour l'escalade

06 76 30 74 40 pour le e-sport avec FivesTV

06 06 83 36 63 pour l'aéroboboxe

06 11 86 51 30 pour la danse

## Université Populaire de Forbach !

En partenariat avec la Ville de Forbach, l'IMC, école du Groupe Viso spécialisée dans la formation, propose dès la rentrée des cours du soir avec un catalogue varié : des langues vivantes (Anglais, Français langue étrangère, Allemand, Italien et Arabe), de l'œnologie, du développement personnel à travers le théâtre, de l'initiation/découverte de la sophrologie et gestion du stress, de la formation aux premiers secours civique (niveau 1).

Comme précédemment, les cours seront donnés dans les locaux du Centre Européen des Congrès du Burghof de Forbach.

Inscriptions et renseignements :  
 bekrarliza@imc-artemys.com  
 ou 0 806 110 806  
 (service gratuit + prix appel)

## NuMos, une médiathèque numérique pour tous !

NuMos, la médiathèque numérique du Département de la Moselle, offre aux usagers de la Médiathèque de Forbach un large panel de livres, BD, films, presse, albums, jeux vidéo, cours (langues, informatique, musique, soutien scolaire, yoga...), ainsi que des ressources adaptées aux publics malentendants, malvoyants et DYS.

Il suffit d'être adhérent à la médiathèque de Forbach et de remplir un formulaire en ligne pour en bénéficier.

Tous les documents proposés sont mis à disposition gratuitement, 24h/24 et 7j/7 depuis un ordinateur, une tablette ou un smartphone.

Pratique: un accès est dédié aux 4-12 ans dans un environnement sécurisé et sans publicité, avec des contenus spécifiques.

Plus d'informations sur Numos: contacter le 0387846190 ou connectez-vous à [mediatheque-forbach.net](http://mediatheque-forbach.net)

## Lancement du Conseil de la Jeunesse

**La Ville de Forbach est fortement attachée au développement de la démocratie participative qui passe par une citoyenneté active et responsable chez les jeunes.**

C'est pourquoi la municipalité souhaite associer toutes les tranches d'âge en mettant en place un Conseil de la Jeunesse.

En effet, après l'installation du Conseil Municipal des Jeunes, du Conseil des sages et des Conseils de quartier, le Conseil de la Jeunesse sera une assemblée de jeunes âgés de 14 à 18 ans, désireux de participer à la vie locale. Il sera à la fois un véritable lieu de débat et de réflexion, un comité consultatif sur des projets en devenir concernant la jeunesse et un espace de création de projets d'intérêt collectif.

De ce fait, cette instance portera et partagera les projets municipaux. Mais elle sera aussi

un moyen pour les collégiens et lycéens de faire entendre leurs voix et de partager leurs idées et préoccupations.

Dès la rentrée, la Ville de Forbach initiera une tournée des établissements scolaires pour informer les directeurs puis les élèves de la 4<sup>e</sup> à la terminale de la mise en place de ce Conseil de la Jeunesse.

L'installation de ce nouvel organe interviendra après les inscriptions, pour une durée de 2 ans.

## COMMERCE

# Marché des Saveurs : ne manquez pas les deux derniers rendez-vous de l'année

Fruits et légumes bio, fromage, vin, bière, charcuterie, glace, confitures, biscuits et bien d'autres produits savoureux sont à retrouver sur les étals de notre Marché des Saveurs où plus de 30 exposants vous attendent tous les premiers samedis du mois.

Ne manquez pas les deux derniers rendez-vous de l'année, samedi 2 septembre et samedi 7 octobre, de 14h00 à 18h00 au Parc du Schlossberg.

Un stand de cooking-show, des dégustations et des animations musicales seront proposés.

Le Marché des Saveurs de Forbach sera ensuite de retour au printemps 2024 avec toujours plus de produits.



La Ville de Forbach organise sa traditionnelle braderie de rentrée mercredi 6 septembre 2023 de 8h00 à 18h00.

Venez nombreux faire des affaires avec les plus de 100 commerçants présents au centre-ville pour l'occasion !



## CULTURE

## Garden party pour le centenaire du stade du Schlossberg

*Les 40<sup>e</sup> journées européennes du patrimoine auront lieu les 16 et 17 septembre 2023 en France avec pour thèmes, « Patrimoine vivant » et « Patrimoine du sport ».*

À Forbach, le stade du Schlossberg sera mis à l'honneur puisqu'il fêtera, fin septembre, ses 100 ans ! Inauguré en 1923, le stade a été aménagé en lieu et place d'un ancien manège à chevaux, existant du temps où le domaine du Schlossberg appartenait à Gustav Adt.

À cette occasion, la Ville de Forbach proposera une garden party sur la pelouse du stade

emblématique le dimanche 17 septembre. Au programme : spectacles, espace famille avec animations pour les enfants, expositions et restauration.

Cette journée s'inscrit dans la volonté de Forbach, labellisée Terre de Jeux 2024, de participer aux temps forts des Jeux Olympiques de Paris en amenant le sport au cœur du quotidien des Forbachois.

Culturel et festif, l'événement est l'occasion de célébrer la richesse de notre patrimoine alors venez en famille, entre amis ou en couple à la rencontre de toutes les belles surprises qui vous y attendent !

## CULTURE

## Concert dans le cadre du centenaire de l'Harmonie Municipale de Forbach

Forbach accueille l'Harmonie et le Brass Band de la Musique de l'armée de l'air et de l'espace le 24 septembre 2023 à 16h00 au Théâtre de Forbach. Ce concert d'exception est proposé dans le cadre des festivités des 100 ans de l'Harmonie Municipale de la Ville de Forbach. Billetterie accessible au guichet du Théâtre de Forbach.



## CITOYENNETÉ

## Cérémonie d'accueil des nouveaux Forbachois

*Informez-nous de votre arrivée dans la commune !*

Remplissez le formulaire sur [mairie-forbach.fr/actus/nouveaux-forbachois](http://mairie-forbach.fr/actus/nouveaux-forbachois), également disponible à l'accueil de l'hôtel de ville. Nous vous adresserons par la suite un carton

d'invitation à la prochaine cérémonie d'accueil des nouveaux Forbachois, se déroulant à l'automne prochain. Ce rendez-vous est l'occasion de vous accompagner

dans votre installation. Au programme : présentation de la ville, de sa vie économique, culturelle et associative. À bientôt !

## Groupe de la majorité

Représentant de la Majorité Municipale -  
Patrick Erba

Chères Forbachoises,  
Chers Forbachoises,

Nous avons pu profiter d'un été animé et festif. Tous les week-ends, des concerts se sont tenus à la rose-raie pour le plus grand plaisir du public, fidèle à chaque représentation.

La Fête Médiévale a, quant à elle, ravi petits et grands et lancé une dynamique touristique sans précédent au sein du site du Schlossberg.

Ce même site a accueilli une nouvelle aire de jeux conformément à notre plan pluriannuel d'investissement. Ce dernier prévoit, notamment, la modernisation progressive du mobilier urbain afin d'améliorer votre cadre de vie.

De plus, l'arrivée prochaine d'un parcours accrobranche constitue une véritable accélération dans notre stratégie de développement touristique. Avec plusieurs milliers de visiteurs, chaque mois, le Parc du Schlossberg sera un des sites les plus visités du département !

La dynamique touristique et commerciale passe aussi par le développement des activités de restaurateurs et de cafetiers. Deux nouveaux restaurants ouvrent au cœur de ville : les Toquets et le Nali. La Ville, elle, a lancé un appel à projet pour la reprise du bar la Fontaine.

Cette dynamique est accompagnée par des travaux d'envergure au centre-ville. Ainsi, 3,9 millions d'euros sont investis sur 3 zones stratégiques : la place du marché, le parvis de l'hôtel de ville (comprenant le parking Bousch et le Château Barrabino) et le square Jeanne D'arc.

Le travail et l'engagement de la Majorité Municipale porte des fruits. L'actualité le démontre. Forbach a été choisie pour le passage de la flamme olympique et l'accueil de délégations sportives. La future ligne à grande vitesse Paris-Berlin passera par Sarrebruck grâce à l'action des élus locaux. Le centre de santé GMSI s'est installé à Forbach. Le conseil municipal et le conseil de surveillance du CHIC Unisanté ont adopté une motion actant la reconstruction du futur hôpital à Forbach !

Nous serons toujours, fidèlement, à vos côtés.

## Groupes de l'opposition

**Avec vous pour Forbach -  
Anthony GIUNTA**

Maintenons nos services publics à Forbach ! Le Maire doit porter des projets pour Forbach, qui bénéficient aussi aux communes de l'agglomération. Nous avons perdu le maintien de la Gendarmerie. Au tour de l'hôpital Marie-Madeleine d'être menacé de délocalisation dans une autre Commune de l'agglomération! Notre position est claire, l'hôpital doit rester à Forbach ! Et nous partageons l'idée que la ville de Forbach a besoin de l'agglomération et que l'agglomération a besoin de Forbach. Mais M. Cassaro sera-t-il capable de défendre les intérêts de Forbach au sein de l'agglomération, dans le cadre de la confrontation permanente qu'il y crée ?

**Forbach Avenir -  
Christian Peyron**

Le Groupe Forbach Avenir tient à remercier les dirigeants des Associations de notre ville qui œuvrent au quotidien au service de nos concitoyens.

Ces bénévoles ne comptent pas leurs heures pour préserver la vie sociale de notre ville.

Courant août, les élus de Forbach ont inauguré la nouvelle aire de jeux au parc du Schlossberg.

Il avait fallu une vidéo sur les réseaux sociaux du CCRF (Club Citoyen de Réflexion pour Forbach) qui dénonçait la dangerosité des anciens jeux, pour que le maire daigne les remplacer.

Nous restons une opposition attentive, proche des soucis des Forbachoises.

**Forbach notre passion -  
Éric Diligent**

Texte non reçu

# La construction des écoles primaires après la guerre



La Providence après la guerre

S'il existe au Kappelberg des écoles sous l'Ancien régime, d'autres sur la place du Marché ou encore dans l'actuelle avenue Passaga, l'enseignement connaît un formidable essor à Forbach dans les années 1950.



Ecole du Centre

Après la 2<sup>e</sup> Guerre mondiale, notre ville doit être reconstruite. Les logements manquent. La cité du Creutzberg est agrandie. Les cités de la Petite-Forêt, du Hommel, du Wiesberg, de Bellevue, du Bruch et du Kobenberg à Marienau voient le jour au cours les années 50-60.

De 1938 à la fin des années 1950, les effectifs scolaires augmentent, passant de 1350 à 3400 élèves.

Depuis 1945, de nombreux élèves suivent des cours dans des locaux ou baraques provisoires, comme au château Barrabino, à la caserne Guise... Le Pensionnat endommagé doit être réhabilité, aussi les sœurs de la Providence rouvrent d'abord deux classes et dans les années 1956-1957, un nouveau bâtiment

est édifié. En 1946, le collège, l'actuelle école du Centre, accueille également les classes élémentaires de la 9<sup>e</sup> à la 7<sup>e</sup>.

En 1953, élu maire, Jean-Eric BOUSCH obtient les crédits nécessaires auprès du Ministère de l'Education nationale pour offrir aux enfants des conditions décentes pour étudier.



Ecole de Bellevue

La construction du groupe scolaire de Bellevue I est lancée la même année sous la conduite du cabinet d'architecture Georges Gumpel de Paris et du cabinet forbachois Edmond Gresser. Le coût s'élève à 155 millions de francs. Le conseil municipal vote aussi la construction du groupe scolaire du Creutzberg. Les travaux confiés aux architectes Max Prebay de Paris et Joseph Rietsch de Forbach démarrent au printemps 1954 et reviennent à 180 millions de francs. Le 29 octobre 1955, le Ministre de l'Education Nationale Jean Berthoin, inaugure ces deux établissements disposant chacun de 8 classes de garçons, 8 de filles et 3 de maternelles. Ils accueillent près de 600 garçons et 500 filles à l'élémentaire et 300 enfants en maternelle.



Ecole du Creutzberg

En 1955, l'édification du groupe scolaire de Marienau, comprenant 8 classes de garçons, 6 classes de filles, 3 classes de maternelle, une salle d'éducation physique, débute sous la conduite des architectes B. Bonnet de Paris et Roland Flayeul de Sarreguemines.



Ecole de Marienau

Ces derniers suivent également, en 1956, la construction des 8 classes de garçons, 8 de filles et 3 de maternelle formant le groupe scolaire du Bruch. En 1957, 360 garçons, 325 filles ainsi que 125 enfants en maternelle y sont inscrits.

Le groupe scolaire du Wiesberg, conçu par l'architecte de la cité, Emile Aillaud, comprend notamment 16 classes de garçons, 12 de filles, 6 de maternelle, une salle de travaux pratiques, une d'enseignement ménager, une cantine et un gymnase. Démarrés en 1961, les travaux s'achèvent en 1964. En 2013, l'école Louis-Houpert est labellisée « Patrimoine du 20<sup>e</sup> siècle ».

Enfin, en 1971, est construit l'école de Bellevue II, avec 5 classes pour l'élémentaire et 4 pour la maternelle. A présent, le centre social de Bellevue et la maternelle de l'ensemble scolaire Antoine Gapp se partagent les lieux.

De nos jours, Forbach compte 7 écoles primaires : Bellevue, Bruch, Centre, Creutzberg, Louis-Houpert, Marienau et Antoine-Gapp.